

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

MARTES 31 DE MARZO DE 2020 • AÑO CIV TOMO II, NO. 37,463 CIUDAD DE MÉXICO 56 PÁGINAS \$15.00

SE DESPIDEN DE LA REALEZA

Con un mensaje en Instagram, el príncipe Enrique y Meghan Markle dijeron adiós a sus roles como miembros activos de la familia real británica.

FUNCIÓN



Foto: AP

ROBAN PINTURA DE VAN GOGH

Una de las primeras obras del artista holandés fue sustraída del museo Singer Laren, en Ámsterdam.

PRIMERA | PÁGINA 26



Foto: Especial

PONEN NUEVA FECHA A LOS OLÍMPICOS

Las justas se realizarán del 23 de julio al 8 de agosto de 2021, informó ayer el Comité Olímpico Internacional.

ADRENALINA



ARRIBA BUQUE HOSPITAL A NUEVA YORK

Una embarcación militar con mil camas, 12 quirófanos y un equipo de mil 200 médicos y enfermeros llegó a La Gran Manzana para hacer frente a la saturación de centros de salud debido a la pandemia de coronavirus.

PRIMERA | PÁGINA 10

Foto: Reuters

¿QUÉ HACER CON UN ENFERMO EN CASA?



Aislar a la persona enferma en una habitación bien ventilada.



Asignar un baño sólo para su uso o intensificar la desinfección del baño común.



El responsable del cuidado del enfermo debe usar cubrebocas.



Implementar el lavado de manos para todos los miembros de la familia.

PRIMERA | PÁGINA 6

DA POSITIVO UN TERCER MANDATARIO

PRIMERA | PÁGINA 2



Foto: Cuartoscuro

ORDENAN CIERRE DE PLAYAS

Las playas de la península de Baja California no podrán ser visitadas, como una forma de prevenir los contagios de COVID-19. Ayer, los mismos empresarios hoteleros de Los Cabos pidieron a los turistas no vacacionar en el municipio.

PRIMERA | PÁGINA 9



Foto: Eduardo Jiménez

COMIDA, SÓLO PARA LLEVAR

El gobierno de la Ciudad de México dio a conocer medidas sanitarias más estrictas para frenar la propagación del COVID-19.

PRIMERA | PÁGINA 20

CORONAVIRUS ALERTA

COMBATE AL COVID-19

Declaran emergencia sanitaria

El gobierno extendió al 30 de abril la suspensión de actividades y reiteró el llamado a quedarse en casa; están listos los planes Marina y DN-III

POR LAURA TORIBIO

Ante el incremento de casos de COVID-19, el gobierno federal declaró ayer emergencia sanitaria por causas de fuerza mayor y extendió el periodo de suspensión de actividades no esenciales hasta el 30 de abril.

Tras informar que suman mil 94 casos confirmados de coronavirus en el país y 28 muertes, el subsecretario de Prevención y Promoción, Hugo López-Gatell, subrayó que el país está ya en una fase de ascenso rápido en los contagios, por lo que reforzó el llamado a la población a quedarse en casa.

Al hacer la declaratoria, el canciller Marcelo Ebrard destacó el respaldo y solidaridad que el gobierno ha encontrado en el sector privado para implementar las medidas de mitigación.

El Consejo de Salubridad también anunció medidas más estrictas para frenar la propagación del virus, entre las que destacan el resguardo domiciliario estricto de personas mayores de 60 años o con enfermedades crónicas, así como el aplazamiento de censos y encuestas hasta nuevo aviso.

La Sedena y la Semar se sumarán con los planes DN-III-E y Marina.

PRIMERA | PÁGINA 8



Foto: Karina Tejada

Hugo López-Gatell y Marcelo Ebrard encabezaron el anuncio.



No estimamos, por lo que hemos vivido en estas semanas, que el sector privado dejase de participar o se opusiese a estas medidas. Lo que hemos encontrado en el sector privado es solidaridad, respaldo."

MARCELO EBRARD
SECRETARIO DE RELACIONES EXTERIORES

ARRANCA RECONVERSIÓN

El Consejo de Salubridad General determinó la puesta en marcha del plan de reconversión hospitalaria a nivel nacional, con el propósito de garantizar la atención médica durante la pandemia de COVID-19.

Así, todas las instituciones de salud públicas y privadas estarán a disposición del sector salud para atender a los pacientes contagiados por coronavirus, en caso de que se requiera.

En el país, para la atención de la población con o sin seguridad social, existen cuatro mil 658 hospitales, de los cuales, mil 353 son públicos y tres mil 305 privados, incluyendo a la Cruz Roja Mexicana.

Además, hay 28 mil 343 unidades de consulta externa. De éstas, 20 mil 957 dependen del sector público y siete mil 386 de la iniciativa privada.

— Patricia Rodríguez Calva
PRIMERA | PÁGINA 8

Mujeres violentadas saturan refugios; aumentan denuncias

POR GEORGINA OLSON

Los refugios para mujeres víctimas de violencia que manejan organizaciones de la sociedad civil se han desbordado en al menos tres estados, a partir del inicio del confinamiento social para evitar la propagación del coronavirus.

En Guanajuato, Aguascalientes y Morelos, este tipo de organizaciones han reportado saturación debido al incremento de las agresiones. El refugio Casa Esperanza Guanajuato, inclusive, ha tenido que negar la atención a mujeres por falta de espacio. De acuerdo con directoras de estos centros, las

situaciones de violencia son cada día más graves. En Guanajuato, la semana pasada llegaron a un refugio cuatro casos de mujeres agredidas por su pareja, dos por arma de fuego y dos por armas punzocortantes.

En tanto, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México informó que las aprehensiones por violencia familiar aumentaron 7.2% en un mes.

Mientras que del 9 al 25 de febrero las autoridades capitalinas registraron 96 indagatorias con detenido por ese delito, en ese mismo periodo, pero del mes de marzo, hubo 103.

PRIMERA | PÁGS. 16 Y 20



Foto: Especial

CONGELAN CUENTAS LIGADAS AL NARCO

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) bloqueó los recursos de 14 personas vinculadas al Cártel del Pacífico y cuatro más relacionadas con Rafael Caro Quintero.

PRIMERA | PÁGINA 18

10.37
DÓLARES POR BARRIL
alcanzó ayer la mezcla mexicana de petróleo. **DINERO**



Foto: Archivo

El narcotraficante Rafael Caro Quintero se encuentra prófugo.



Foto: Quetzalli González

"NO HABRÁ ESTADO DE SITIO"

El presidente López Obrador garantizó que no harán uso del autoritarismo para contener la pandemia de COVID-19.

PRIMERA | PÁGINA 4



EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Francisco Garfías 4
Federico Reyes Heróles 6